

# Mobilium, au service des entreprises

► Bernard KRIEGER

**Après le CISIT, Mobilium a été inauguré. Il comprend un incubateur, une ruche, un hôtel d'entreprises. Sa vocation : soutenir l'innovation dans les industries ferroviaire et automobile ainsi que, plus généralement, dans le transport terrestre.**

**P**etits rappels. Transalley, c'est le nom d'un futur ensemble de 34 hectares, appelé "Technopôle Transalley". Objectif ? Créer au sud de Valenciennes, côté Famars, dans le prolongement du site universitaire du Mont-Houy, un site dédié principalement aux industries ferroviaire et automobile, en y regroupant formation, recherche, entreprises, institutions. Le futur cluster comprend aujourd'hui deux séries de locaux neufs. Lors de l'été 2013, le CISIT (Campus international sur la sécurité et l'intermodalité dans les transports), de 2 500 m<sup>2</sup>, a été tout d'abord ouvert. Inauguré en janvier 2014, il abrite enseignants chercheurs, ingénieurs, doctorants, plates-formes d'essais...

Et le 24 mars dernier, c'est Mobilium, un centre d'affaires de 4 300 m<sup>2</sup>, organisé sur trois niveaux, qui a été officiellement mis en service.

Ces locaux sont partagés en deux : d'un côté, un incubateur et une ruche départementale ; de l'autre, des bureaux pour les institutionnels du transport (comme l'Association des industries ferroviaires, l'IRT Railenium, le Pôle automobile, i-Trans...) ainsi qu'un hôtel d'entreprises.

**Les partenaires.** Lors de la première pierre de Mobilium, ce programme, porté par une SCI de partenaires et financeurs, était évalué à 5,5 millions. Le promoteur immobilier KIC a construit, la Caisse des dépôts et Batixia ont soutenu financièrement cette opération. Valenciennes Métropole a, pour sa part, acquis les 1 000 m<sup>2</sup> abritant la



Devant le bâtiment, juste avant le geste inaugural et la visite.

►►► des chaussures techniques) et Ad'hoc experts (un cabinet d'expertises spécialisé dans les sinistres et tourné vers les entreprises du transport terrestre et de la logistique).

L'hôtel d'entreprises hébergeait, lui, les sociétés CIMES (simulation numérique, 25 ingénieurs), TechniFrance (ingénierie et bureau d'études spécialisé dans le ferroviaire) et Assystem (ingénierie pour de grands groupes depuis 50 ans).



Une vue de l'arrière des bâtiments qui sont organisés sur trois niveaux de bureaux et de services.

**Des prix pour des porteurs de projet.** Le 24 mars, l'inauguration a été marquée par la remise des prix d'un concours baptisé "Startup in motion" et destiné à encourager l'innovation.

Cinq lauréats ont été distingués : le projet "La Galoche" (une trottinette) de Pierre-Adrien Ducarre, de Paris, étudiant à l'ESSEC, en recherche d'un partenaire industriel ; le projet "Mécar'tisan" (plate-forme de service aux entreprises de la mécanique) d'Etienne Thépenier, de La Sentinelle ; le projet "Auto 3D Print" (service B to B entre les sociétés de l'impression 3D et les industriels de l'automobile et du ferroviaire) de Quentin Leurent, de Hem ; le projet "SBBBrakes" (système novateur de freinage pour véhicules de tourisme en cours de brevetage) de



Le bâtiment Mobilium. C'est la nouvelle réalisation inaugurée dans ce futur parc de 34 hectares dédié, principalement, au monde du transport terrestre, le ferroviaire et l'automobile surtout.

Samir Bakhta, de Saint-Denis ; le projet "Val'Transport" (application pour usagers des transports en commun), porté par Abdoulaye Traoré, de Valenciennes, étudiant à l'UVHC.

Ces porteurs de projet vont bénéficier d'un accompagnement (dans l'incubateur), de prestations, de dotations financières et d'un coaching.

Plus d'infos sur [www.transalley.com](http://www.transalley.com)

EN BREF

## ► Laurent Degroote élu à la tête de l'assemblée des CESER de France

Ce jeudi 24 mars, Laurent Degroote président du Conseil économique, social et environnemental régional des Hauts-de-France est devenu, sous le vote de ses pairs, président de l'assemblée des CESER de France. Il succède ainsi à François Berthelon, président du CESER de Bourgogne Franche Comté. C'est au Palais d'Iéna à Paris, où siège l'association, que Laurent Degroote a présenté lors de cette élection, son programme de mandat pour l'année 2016-2017. Il a notamment souligné son but premier, qui est d'affirmer le rôle des CESER comme pivots de la démocratie régionale. "Les CESER, représentant la société civile régionale, doivent s'installer durablement dans le paysage politique comme les interlocuteurs officiels et privilégiés, pointe Laurent Degroote. Ils sont aussi le trait d'union entre les autres représentants institutionnels de la société civile : le CESE, au niveau national, et les Conseils de développement localement. Il est essentiel que nous développions, à des niveaux différents, nos relations avec eux de façon régulière." Le président Degroote a appelé à l'unité autour de ce même objectif, proposant une démarche par projets avec des groupes d'études et propositions pilotés par les membres du Bureau.



Laurent Degroote, président de l'assemblée des CESER de France

## Le nouveau bureau de l'assemblée de CESER de France est ainsi constitué de 8 membres :

Laurent Degroote, président, Jean Hamon, secrétaire (président du CESER Bretagne), Sybille Desclozeaux, trésorière (présidente du CESER Auvergne-Rhône-Alpes), Ariane Fleurival, vice-présidente déléguée aux Outre-mer (présidente du CESER de Guyane), Benoit Caillau, vice-président (président du CESER Pays-de-la-Loire), Jean-Louis Chauzy, vice-président (président du CESER Languedoc-Roussillon-MidiPyrénées), Jean-Pierre Limousin, vice-président (président du CESER Aquitaine-Limousin-Poitou-Charentes), Patrick Tassin, vice-président (président du CESER Alsace-Champagne-Ardenne-Lorraine). ▶▶▶

Clémentine SOREL